



¿CÓMO ESTUDIAR LA BIBLIA INDUCTIVAMENTE?

Rogelio Medina

INTRODUCCIÓN:

Tal vez usted se pregunte ¿Qué significa inductivamente? La palabra Inductivamente implica **“una estrategia de razonamiento que procede a partir de premisas particulares para generar conclusiones generales”** (esto es que se toma toda la información posible para proporcionar la evidencia que dota la veracidad de una conclusión).

El método de **Estudio Inductivo**, como tal, sigue una serie de pasos. Inicia por la observación de la información obtenida, los interpreta de acuerdo a su contexto, y los aplica a la persona ó el estudiante.

Es importante saber que usted necesitará libros auxiliares que le ayudarán a obtener la información que usted busca tales como:

- Diccionarios Bíblicos,
- Personajes de la Biblia,
- Diccionarios de Palabras Hebreas como de Palabras Griegas,
- Atlas,
- Enciclopedia Bíblica.

1. Observación

La observación nos enseñará quién es el autor, que es lo que comunica, y a quién se lo comunica. Normalmente esta información se obtiene al inicio de cada epístola o libro. Está información y más se llegará a obtener por las preguntas generales: *¿quién? ¿qué? ¿donde? ¿cuándo? ¿porqué? y ¿cómo?*

Analicemos las preguntas más detenidamente:

¿Quién es?

- ¿él/la recipiente/audiencia?
- ¿mencionado(a) en el pasaje/capítulo/libro?
- ¿la persona haciendo algo?

¿Qué?

- ¿es el motivo o los motivos para escribir?



- ¿ha sucedido, está sucediendo o va a suceder?

¿Dónde?

- ¿están los recipientes?
- ¿será el evento o eventos?
- ¿fue dicho?

¿Cuándo?

- ¿ocurrirá(n) el(los) acontecimiento(s)?
- ¿ha sucedido o va a suceder algo a una persona o lugar concreto?

¿Porqué?

- ¿ocurrirá este acontecimiento(s)?
- ¿lo dijo el autor?
- ¿esta persona en particular?

¿Cómo?

- ¿se realizará este(os) evento(s)?
- ¿se va a realizar o completar?
- ¿explicó el autor el acontecimiento?

Al hacerse estas preguntas conscientemente, se dará cuenta de los pequeños detalles que tan fácilmente se pasan por alto. Preste atención a estos detalles y tome nota de ellos, ya que su comprensión de la Palabra ha comenzado. No tenga prisa por apresurarse en este proceso, tómese su tiempo para ver lo que hay. La observación de las respuestas a estas preguntas, basadas en la propia Palabra, le llevará a la interpretación correcta.

Recuerde que usted estará comprendiendo lo que el autor original quiso decir para así poder aplicar correctamente la Palabra de Dios a su vida.

Otro paso dentro de la observación es considerar la región geográfica del lugar a donde va la carta/libro o de dónde el autor está escribiendo.

La Area Geográfica

¿Alguna vez leyó un pasaje y se preguntó dónde fue escrito? Es posible que usted tenga que seguir leyendo para encontrar ese lugar geográfico. Cuando lo encuentre haga nota de el para estudiar más sobre la ciudad, la montaña, el valle, la nación.



Por ejemplo, al estudiar el Antiguo Testamento, en los dos libros de los Reyes, se menciona el Reino del Norte, el Reino del Sur, las naciones y varios lugares. Si usted los subraya con un RN (*Reino del Norte*) o RS (*Reino del Sur*) al lado del rey usted podrá mantener un mejor conocimiento a que reino se está dirigiendo Dios.

Palabras ó Frases Claves

Una palabra o frase clave es importante para el texto. Si elimina esa palabra o frase clave del pasaje, el texto no tiene sentido y realmente no necesita estar ahí. Cuando el autor quiere que preste atención a algo, lo repite para enfatizar su importancia. La repetición puede ser en un capítulo o a lo largo del libro.

Cuando marque la palabra/frase clave, hágase las 5 preguntas generales. Un ejemplo de palabra clave podría ser "cilicio". Pregúntese: ¿Quién se viste de cilicio? ¿Por qué lleva esa persona el cilicio? ¿Cuándo empezará a llevar el cilicio? ¿Qué es el cilicio?

Recuerde estas palabras/frases son importantes y deben ser notadas por usted como estudiante de la Biblia.

Elementos del tiempo

Notar cuándo sucedieron o van a suceder los acontecimientos, ayuda a mantener el enfoque del pasaje en función del tiempo. Los elementos del tiempo se detectan por el uso de ciertas palabras como, *hasta, después, cuando y entonces*. Algunas de las palabras obvias son, *en el año de, en la fiesta de o durante el reinado de*. Haga nota con un símbolo en el margen ó en su cuaderno de notas (*preferible el margen de su Biblia*) para encontrarlas rápidamente.

Contrastes y/o Comparaciones

Los contrastes, como, *luz/oscuridad, Dios/diablo, ó bien/mal*, se utilizan a menudo para enfatizar la verdad y su uso hace más fácil recordar cuál es esa verdad.

Las comparaciones se señalan con las siguientes palabras: *como, tal como, cual, más, y tan*. Marque las comparaciones claramente para que las reconozca como una comparación frente a una palabra clave.

Términos de Conclusión

Los términos de conclusión como *por tanto* están "*por algo*". Otros términos son *ya que, finalmente, por lo que, y por esta razón*. En este punto, se resume el mensaje de los versículos anteriores.



2. Interpretación

Basándote en lo que has aprendido al ***observar el texto***, estás preparado para interpretar el significado. **PARA INTERPRETAR CORRECTAMENTE TIENES QUE RECORDAR QUE EL CONTEXTO MANDA.**

El significado de contexto es "lo que va con el texto". Esto significa tener en cuenta los versículos circundantes, así como el propio libro y toda la Palabra de Dios.

Pregúntate si tu interpretación es coherente con el propósito y el tema del libro. ¿Es coherente con otros pasajes? Recuerde, usted no quiere que la Palabra de Dios diga lo que usted quiera que diga, sacándola del contexto.

Es importante recordar que "la mejor interpretación de la Escritura es la Escritura". La Biblia contiene toda la verdad que necesitas y es inspirada por Dios (e.g. **2 Timoteo 3:16-17**). Usted puede confiar en ella, depender de ella y a medida que se sature en ella, se convertirá en una parte de usted para que reconozca la verdad absoluta y pueda notarla de la verdad parcial y la doctrina equivocada.

Es en este paso donde obtendremos la idea homilética de la sección. Para obtener la idea homilética haremos tres preguntas importantes a la sección que estamos estudiando.

1. ¿Cuál es el tema?
2. ¿Qué dice del tema?
3. ¿Por qué es importante?

Al obtener las respuestas a estas preguntas nos ayudará en aplicar el texto en la manera que el autor inspirado deseo comunicarlo. Esto enriquecerá la vida tuya como la de los que te oyeren. Recuerda que tu trabajo es ayudar a que los demás comprendan la Palabra de Dios tal como Él la declaró. Ahora estás listo para la aplicación.

Aplicación

Si queremos ser hacedores de la Palabra como dijo Santiago en el capítulo 1 v 22, entonces, ***necesitamos aplicar lo aprendido***. A través de la aplicación, permitimos que Dios nos cambie para ser más como su Hijo.

No todos los pasajes de la Escritura pueden ser aplicados hoy. Hay algunas cosas que hay que tener en cuenta como el período de tiempo. Los estándares culturales no deben ser aplicados hoy en día pero puedes aplicar los estándares bíblicos.



Necesitamos ser conscientes de no usar las Escrituras erróneamente para fortalecer algo en lo que creemos. En este caso, necesitamos someternos a Dios y cambiar nuestro pensamiento para creer en las Escrituras, no al revés.

A veces Dios nos está mostrando algo nuevo en Su Palabra que no habíamos visto antes. O tal vez Él está corrigiendo una creencia defectuosa que tenemos. Estas son situaciones para que apliquemos correctamente la Palabra de Verdad.

Los tres elementos del estudio inductivo son, Observación, Interpretación y Aplicación, tendrán poco valor para nosotros, sino somos transformados por lo que hemos aprendido.

Pablo nos enseñó que es por *la renovación de nuestra mente que somos transformados* (**Romanos 12:2**). ¡Deja que la Palabra té transforme mientras la estudias inductivamente!